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ACTA DE LA VIGÉSIMOPRIMERA SESIÓN  EXTRAORDINARIA DE LA  
COMISION ESPECIAL MULTIPARTIDARIA DE PROTECCIÓN A LA INFANCIA  

EN EL CONTEXTO DE LA  EMERGENCIA SANITARIA –  APURÍMAC  
Periodo Anual de Sesiones 2024 – 2025 

18 de octubre de 2024 

 

Siendo las 10 h y 55 min del viernes 18 de octubre de 2024, en el auditorio de la “Casa de la Cultura”, ubicado en el Jr. Cusco Nº 326, 
del distrito y provincia de Abancay, departamento de Apurímac y a través de la plataforma Microsoft Teams,  bajo la presidencia de la 
congresista Nieves Esmeralda LIMACHI QUISPE, con la asistencia de los congresistas CORDOVA LOBATÓN, María; PORTERO 
LÓPEZ, Hilda; INFANTES CASTAÑEDA, Mery Eliana; JUAREZ CALLE, Heidy Lisbeth; SANCHEZ PALOMINO, Roberto; y,  
JAUREGUI MARTINEZ DE AGUAYO, María de los Milagros. Con el quórum reglamentario se dio inicio a la Vigesimoprimera Sesión  
Extraordinaria de la Comisión Especial Multipartidaria de Protección a la Infancia en el contexto de la  emergencia sanitaria - 
Apurímac, correspondiente al periodo anual de sesiones 2024 – 2025. 
  
I. ORDEN DEL DÍA 
 
La PRESIDENTA elogio a la provincia de Abancay conocida como el “Valle  de la  eterna primavera”, del departamento de Apurímac, a 
la que llegaron  después de muchas horas de viaje junto a la congresista Elizabeth Taipe, motivadas  en  los niños que son la 
esperanza y futuro, para continuar  con las sesiones descentralizadas; y, con el propósito de hacer visible la problemática de los niños, 
niñas y adolescentes, y sobre todo por el interés superior de los niños, para tratar sobre  las acciones para la prevención, control y 
reducción de la anemia y la desnutrición infantil, así como las acciones para garantizar el ejercicio del derecho a la educación y a la 
salud de los niños, niñas y adolescentes, en especial de los más vulnerables. Recordó que a fines de agosto se inició en Tacna la 
cruzada nacional contra la anemia, “POR UN PERÚ SIN ANEMIA”. Expreso su preocupación que el 50% de  niños menores de 35 
meses en Apurímac tienen anemia, por lo que si se quiere cambiar esta realidad se tiene que trabajar de manera multisectorial y 
articulada, por ello han convocado a los cuatro sectores más importantes vinculados a la infancia. También destacó que, de manera 
multipartidaria, han presentado el Proyecto de Ley 8518/2024-CR, con el propósito de establecer un marco normativo para la 
prevención, control, detección temprana, reducción y tratamiento integral de la anemia y la desnutrición prioritariamente de niños y 
población que se encuentra en condición de pobreza, pobreza extrema y vulnerabilidad, así como de otros tipos de malnutrición, a 
través de la articulación entre las entidades involucradas de los tres niveles de gobierno.  
 
Antes de recibir los informes de los sectores, agradeció al señor Néstor PEÑA, alcalde de la provincia de Abancay y a todo su 
equipo, por hacer posible la presente sesión extraordinaria descentralizada.  
 
 
El doctor José Emilio ALDANA CARRASCO, director ejecutivo de la Dirección de Intervenciones por Curso de Vida y Cuidado 
Integral del MINSA, y doctor Cristian DÍAZ VÉLEZ, director general de Estrategias en Salud Pública del MINSA, informaron sobre 
las acciones para la prevención, control y la reducción de los indicadores de la anemia y desnutrición infantil en el departamento de 
Apurímac; situación de la cobertura de vacunación de niños, niñas y adolescentes en comunidades; e, intervención integral en salud 
en favor de la población pediátrica, recién nacidos, lactantes, niños y adolescentes en el marco del respeto y garantía de derechos 
fundamentales.  
 
El doctor Iván Filiberto TERRAZAS CAVIEDES,  jefe de la Unidad Zonal Cusco - Apurímac – Madre de Dios del Programa 
Nacional de Infraestructura Educativa – PRONIED , el señor César RIOS VÁSQUEZ, Franklin LÓPEZ ARRIOLA y Yanira de las 
Nieves VÁSQUEZ BARRIOS, informaron sobre las acciones que viene implementando su sector, a fin de garantizar el ejercicio del 
derecho a la educación de las niñas, niños y adolescentes de la región Apurímac, en especial de la población más vulnerable, y evitar 
la deserción escolar; y, el avance de cierre de brechas en infraestructura, acceso a internet, implementación psicólogos y estrategias 
de alimentación saludable en las instituciones educativas. 
 
La señorita Johanna PEÑA TRUJILLO, jefe de la Unidad Territorial Apurímac del Programa Nacional de Apoyo Directo a los más 
Pobres – Juntos, informó  sobre las acciones implementadas por los programas sociales de su sector para combatir de manera 
efectiva la anemia en los niños, niñas, adolescentes, madres gestantes y población vulnerable del departamento de Apurímac; medidas 
adoptadas para la prevención y control de la anemia y desnutrición infantil en zonas alto andinas y comunidades campesinas; y,  
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situación de la distribución de la alimentación escolar a las instituciones educativas en el departamento de Apurímac durante el presente 
año escolar 2024.  

 
La doctora Pilar Yasmint SOTELO TELLO, directora de la Unidad de Protección Especial – UPE de Apurímac, informó sobre las 
acciones y situación actual del proceso de acreditación de CAR y DEMUNAS, en el departamento de Apurímac. 
 
El  joven Anthony Rafael MAITA BÁRCENA,  alumno de 5to. De secundaria y representante del CCONNA de Abancay, formulo 
preguntas y expreso algunas reflexiones a tener en cuenta por parte de las autoridades presentes   

 
La PRESIDENTA, destacó la participación del joven Anthony Rafael MAITA BÁRCENA y agradeció a todos por su participación. 

 
 
II  AUTORIZACIÓN PARA LA EJECUCIÓN DE LOS ACUERDOS  
 
No habiendo más temas que tratar, solicitó la dispensa del trámite de la aprobación del acta para ejecutar lo acordado en la presente 
sesión. No habiendo oposición fue aprobado. 
 
Siendo las 13 h 54 min se levantó la sesión.  
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